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德云社垄断相声商演，不是好事
!!!在"笑傲江湖#现场访郭德纲

结束送票打破保守
有网友呼吁让郭德纲和冯小刚

上春晚说相声。对此，郭德纲笑道：
“上不上春晚我说了不算。春晚也没
来找我，可能也是我老了。春晚有好
多年轻演员在说相声，我看着也挺
好。好多相声演员是从德云社走出
来的，在哪儿服务都一样。岳云鹏、
于谦老师也去了。”

作为相声界的代表性人物，郭
德纲说：“套用一句老话，相声尚未
成功，同行仍需努力。不管怎么说，现
在的相声行业要比十几、二十年前景
气很多。但现在还没达到最理想的状
态，慢慢来，大家一起努力！”他认为，
中国的喜剧正在往上走，如喜剧电
影现在很繁荣，面对这么大的市场，

相声界目前尚未结束送票时代，除
了他和岳云鹏能卖票外，其他相声演
员都在送票。近年来德云社几乎垄断
了相声的商演，这不是好事，一枝独
秀不是春，繁荣相声还任重道远，杜
绝送票是第一步。他指出，目前相声
的问题是观念保守，缺乏创新，不同
时期应该有不同的相声。

既拍电影又唱京剧
在提及《笑傲江湖》缺乏南方笑

星时，郭德纲说这很现实，也很正
常。南方方言有地域限制，有的在
当地红得不得了，观众很喜爱，但
放到全国就真的会听不明白，人们
听不懂怎么能跟着一起笑呢？对于

这次《笑傲江湖》中有不少他的徒
弟参赛，郭德纲对他们十分严格，
常常说“不”，甚至故意让他们过不
去，反而是冯小刚、宋丹丹在说好，
网开一面。
郭德纲说，明年是德云社成立

!"周年，虽然相声是他们本行，但
德云社近年来在影视剧方面也下了

大力气。如由他导演的电影《我要幸
福》会在猴年春节后上映，由岳云鹏
和他儿子郭麒麟主演，孟非、黄健
翔、刘威、潘长江等来客串。明年德
云社会有几十个专场演出，#"" 多
演员都要去，会去所有的省会城市，
澳大利亚、美国、东南亚也会去演。
在上海除相声外还会搞一系列

演出。“我特别崇拜京剧大师周信芳
和他的海派京剧。我会翻出几部失
传几十年的麒派老戏在上海唱一
唱，如《斩杨继盛》《斩韩信》《斩萧
何》，这都是麒麟童大师的海派
戏，我可能会搞一个‘三斩专
场’。”郭德纲说，他认为麒派在京
剧中最接近百姓，它把很多程式做
得特别生活化，令人看得很舒服。
他对麒派艺术充满兴趣，前些年还
特地向小王桂卿学过麒派。郭德纲
给儿子都取名郭麒麟，可见他对周
信芳（麒麟童）的崇拜之情已非同
一般。 本报记者 俞亮鑫

姚晨自费探访阿富汗难民
! ! ! !近日，身为联合国难民署中国
亲善大使的中国演员姚晨，抵达巴
基斯坦，开启了阿富汗难民探访工
作。这也是继 !"$%年与联合国难
民署合作以来，姚晨奔赴菲律宾、
泰国、埃塞俄比亚、黎巴嫩之后的
第 &次自费探访之行。

来到巴基斯坦首都伊斯兰堡，
看着比传说中平静祥和，但联合国
安保系统对当地危险系数评估为

'级，最高为 (级。刚刚踏上巴基
斯坦土地时姚晨告诉记者，探访一
行充满不可预测的危险，但是与难
民交流给自己带来不小的收获和
思考。除了问候以外，姚晨也带了
生活用品和学习文具等送给当地

难民家庭。
与此前着重于关怀难民生活

困境不同，这次难民署将“教育”作
为关注点。探访期间，姚晨见到了
今年南森难民奖得主———阿富汗
女教师艾琪拉·艾斯菲，她的教育

理念涉及到对阿富汗未来的思考，
让姚晨钦佩不已。“在这个世界上，
很多很多角落，哪怕是战争的角落，
依然有很多人道主义的救援者奋斗
在一线。”姚晨说，“我希望能通过一
个演员的影响力，向更多的中国人
传递跟难民有关的信息，让他们了
解什么是难民，让他们知道难民此
时需要什么样的关注。我想这个就
是我的任务。”本报记者 张艺

记者近日在东方卫视《笑傲江湖》
总决赛现场采访了著名笑星郭德纲。
面对节目连夺全国收视冠军，他乐呵
呵地说：“地不分东西南北、人不管男
女老少，喜剧只要让大家笑，就很开
心。”他同时指出，喜剧其实并不好做，
看似简单，但专业要求很强；这两年全
国荧屏上有不少喜剧类节目都淘汰
了，仅剩下《笑傲江湖》既出作品又出
人，连央视春晚也从中寻找好节目。

图为姚晨与阿富汗女童在一起
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